
 

 

 

講座の実施期間：令和５年７月２４日（月）～８月５日（土） 日曜日を除く全１０日間 

アンケート回収率：（回収数：２８７/受講者数：３８７ 回収率：７４％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度 免許法認定公開講座 各欄終了後のアンケート結果（抜粋）  

【特別支援学校】１で、特別支援学校を選択された方は、担当している障害種名をお答えください。（複数可） 

【特別支援学級】１で、特別支援学級を選択された方は、担当している障害種名をお答えください。（複数可） 

特別支援学校の教員免許状が必要なため 

特別支援学校、特別支援学級、 

通級指導学級に勤務しているため 

通常学級で支援を必要としている 

児童生徒を担当しているため 

上位の教員免許状を取得するため 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜運営面＞ 

・運営の皆様、ご丁寧に対応してくださり、安心して受講できました。 
・手続きや進行など分かりやすく、安心して学べました。 

 

＜開催方法＞ 

◇オンライン 
・地方からの受講だったので、オンライン開催で参加できたのがよかった。 

・対面授業のよさもありますが、自宅から受講でき、様々な負担が少なく講義に集中できました。 

・勤務地の県では受けられない視覚障害についての講義が受けられ、ありがたかった。 

・オンラインで講習が受けられて大変ありがたいです。講習の中で、様々な校種の先生方と情報交換ができ、有意義でした。 

 

◇対面 

・オンラインでの実施もとても勉強になりましたが、対面でも実施していただけるとよりありがたい。 

・対面で、実技があるものに関しては直接指導がほしい、紹介された教材教具を直接触れたい。 

 

＜時間について＞ 
・休憩時間を短縮して、１７時までに終えられると、勤務時間中に終えられるのでありがたいです。 

 

＜内容＞ 

・最前線の講師陣から教授され、色々学びたいことが増えました。 

・どの講座も大変興味深く、わかりやすいお話でした。 

・より具体的で専門的な内容が資料と共に学べたことがよかったです。 

・講座内容も充実しており、現場での実践に生かせそうなトピックが沢山あり、とても勉強になった。 

・4日間は長かったが県で受講する認定講習より、多くの実践を学ぶことができた。 

 

＜資料について＞ 

・ダウンロードした資料の図とか文字が小さくなりすぎて、明瞭ですと有り難いです。 

・資料も絵や図、動画がたくさんあり、わかりやすかったです。 

・パワーポイント画面が黒で白文字であると、印刷するときも画面とおなじように印刷されるのでなるべく、白背景、黒文

字での資料をお願いしたいです。 

 

＜今後学びたい内容＞ 

・特別支援教育・学校と教育事務所・教育委員会の繋がり（連携）に関する講義も受けたい。 

・特別支援コーディネーターのあり方。意見交換を含めて学べる場があればいいなと思います。 

・言語障害について 

・言葉の教育におけるアセスメント研修 

・これからの ADHDと睡眠障害との関連について 

・重複障害生徒の具体的指導について 

・聴覚障害の重複障害のある児童生徒についての支援について 

・視覚障害について 白杖について、点字の地図、点字印刷など対面での講座 

３．今後取得した特別支援学校教諭免許状を上進（２種から１種）していくことをお考えですか。 


